

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO

REFRENDA IEEQ COMPROMISO CON LA CERO DISCRIMINACIÓN

En el marco del Día de la Cero Discriminación, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de colaboración con la Organización SOS Discriminación Internacional Querétaro. El acuerdo permitirá la realización de acciones conjuntas encaminadas a la promoción de la no discriminación, así como la inclusión social de las personas y grupos en situación de vulnerabilidad. Además, busca incorporar la perspectiva de la no discriminación en la gestión institucional, alentar la investigación y el debate, fomentar la participación ciudadana; al mismo tiempo, llevar a cabo actividades de información, sensibilización y capacitación para fortalecer la igualdad sustantiva, la igualdad de oportunidades, la inclusión y el respeto a las diferencias como valores fundamentales de la vida democrática. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que el instrumento contribuye a la política antidiscriminatoria de cara a las elecciones del próximo 6 de junio; asimismo, refrendó el compromiso institucional permanente para garantizar y promover los derechos político-electorales de todas y todos los queretanos. Por su parte, el Presidente de la Organización SOS Discriminación Internacional, Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, celebró la alianza de trabajo para impulsar a través de la educación, la perspectiva de los derechos humanos y la no discriminación; añadió que la democracia requiere de la participación de la diversidad ciudadana, a partir del reconocimiento de las diferencias. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del IEEQ, María Pérez Cepeda, señaló que el convenio abona a la construcción de la democracia incluyente mediante esfuerzos concretos, acordes con el contexto de nuestra entidad federativa, con el propósito de respaldar la participación política de las personas sin discriminación. El Vocero de la Comisión de Incidencia del Observatorio Juvenil por la NO Discriminación Querétaro, Braulio Pedraza Silva, consideró que el acuerdo aporta a la educación de calidad, la igualdad de género, la reducción de desigualdades y el cumplimiento de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas. El evento virtual fue moderado por la Secretaria Técnica de la comisión Rocío Verboonen Bazán y contó con la participación de: las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo, y la Titular de la Unidad de Inclusión, Lidia Aurora López Núñez.

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=19156>

<https://codiceinformativo.com/2021/03/ieeq-y-sos-discriminacion-internacional-queretaro-refuerzan-politicas-incluyentes/>

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/01/ieeq-firma-convenio-con-sos-discriminacion-internacional-queretaro/>

<https://mexicoahora.com/miccatepecyelestadodemexico/ieeq-firma-convenio-con-sos-discriminacion-internacional-queretaro/>

<https://www.queretarotv.com/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-cero-discriminacion/>

<https://adnformativo.mx/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-cero-discriminacion/>

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

<https://almomento-queretaro.com/2021/03/01/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-cero-discriminacion/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2021/03/01/refrenda-el-ieeq-compromiso-con-la-cero-discriminacion/>

DEBATES OFICIALES

APRUEBA IEEQ TEMAS Y REGLAS PARA DEBATES A LA GUBERNATURA

Por Alan Contreras

La Comisión de Debates del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los temas que se abordarán, la logística técnica y operativa, así como las reglas para el adecuado desarrollo de cada uno de los debates oficiales entre las candidaturas a la gubernatura del estado para el Proceso Electoral Local 2020-2021. Los temas del primer debate, que se realizará el 29 de abril a las 19:00 horas en el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), serán: 'Seguridad pública y respeto a la ley' en el primer segmento; 'Género', 'Transporte' y 'Educación' en el segundo, así como 'Salud y cuidado del medio ambiente' en el tercero. Para el segundo debate, el cual se celebrará el 20 de mayo a la misma hora en el Club de Industriales de Querétaro, los temas versarán sobre: 'Desarrollo económico, empleo y emprendedurismo' en el primer segmento; 'Grupos en condición de vulnerabilidad', 'Democracia y participación' y 'Combate a la desigualdad' en el segundo y 'Transparencia y combate a la corrupción' en el tercero. Los temas de ambos ejercicios fueron definidos tomando en consideración las propuestas entregadas al IEEQ por rectorías de universidades, así como titulares de organismos empresariales y de la sociedad civil en la entidad; en el caso de las temáticas del segundo segmento del primer debate, fueron determinadas por la UAQ. Por otra parte, la ciudadanía queretana residente en el estado o el extranjero podrá plantear preguntas dirigidas a todas las candidaturas, mismas que serán sorteadas para el primer segmento de cada debate; los cuestionamientos deberán formularse de manera general, pacífica y respetuosa, a través de la página www.ieeq.mx, a partir del 22 de marzo. Para garantizar la participación de personas indígenas, el Instituto establecerá formatos y mecanismos específicos; asimismo, invitará a personas titulares de organismos empresariales en el estado, a efecto de que elaboren propuestas de preguntas para el segundo segmento del segundo debate. Conforme a la determinación de la Comisión de Debates, se llevarán a cabo sorteos para: la ubicación de las candidaturas en el set de grabación; la orden de intervención de las candidaturas para las primeras rondas de los segmentos; el orden de participación de las moderadoras; los horarios para los ensayos individuales de las candidaturas; los espacios tipo camerino para las candidaturas, así como los temas y preguntas a tratar durante el segundo segmento de cada debate. Como parte de las reglas, las personas que ingresen a los recintos de los debates, incluyendo las candidaturas, deberán acudir previamente al filtro de seguridad sanitaria que será instalado a la entrada de cada sede; en el caso de que una persona registre una temperatura igual o mayor a 37.5° centígrados y, a su vez, saturación de oxígeno igual o inferior al 90%, deberá someterse a una prueba de antígeno, aplicada por personal de salud competente, para descartar la posibilidad de contagio del virus SARS-CoV-2. El Presidente de la Comisión de Debates, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, afirmó que en los debates oficiales será una prioridad para el IEEQ garantizar las condiciones sanitarias adecuadas, la participación igualitaria de las candidaturas, así como una transmisión amplia y de alta calidad. El Consejero Electoral, quien rindió un informe de actividades, destacó como parte de las características de los debates: que únicamente se podrán llevar a cabo de manera presencial para salvaguardar la equidad, tendrán un formato flexible, una moderación activa y contarán con la participación de la ciudadanía a través de preguntas. Las Consejeras Electorales María Pérez Cepeda y Rosa Martha Gómez Cervantes coincidieron en la importancia de que la sociedad incida con sus cuestionamientos en ambos ejercicios y las medidas adoptadas para la inclusión de personas indígenas, migrantes y personas con discapacidad; además, resaltaron el trabajo responsable, transparente e imparcial de la comisión. El Coordinador

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

de Comunicación Social, Héctor Maqueo González, informó que ambos debates serán transmitidos en vivo por el sitio web y las redes sociales oficiales del IEEQ, así como por medios de comunicación en la entidad

<https://radioformulaqueretaro.com/aprueba-ieeq-temas-y-reglas-para-debates-a-la-gubernatura/>

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/seguridad-genero-transporte-educacion-salud-y-medio-ambiente-temas-del-primer-debate-a-la-gubernatura-en-queretaro/>

CAPACITACIÓN

CAPACITA IEEQ A FUNCIONARIADO PÚBLICO SOBRE EL PROCESO ELECTORAL

Todas las personas del servicio público tienen la obligación de actuar en el marco de la ley electoral, señaló el Consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Daniel Dorantes Guerra, al impartir la plática “Funciones en el proceso electoral y las responsabilidades de particulares y personas en el servicio público”. Al dirigirse a integrantes del funcionariado del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, el Consejero Electoral enfatizó que el Instituto protegerá el derecho humano a la salud en cada etapa del proceso comicial, en coordinación con la autoridad en la materia. Durante la charla virtual, impartida a solicitud de la Secretaría de Gobierno, Dorantes Guerra destacó tres particularidades del Proceso Electoral Local 2020-2021: el número de personas que votarán el primer domingo de junio de este año, la cantidad de casillas a instalar y el contexto de la pandemia que actualmente se vive. Dijo que para el IEEQ es prioritario coadyuvar con las autoridades de los tres órdenes de gobierno, a fin de fortalecer la capacitación y prevenir contravenciones a la normatividad electoral, por ejemplo, las relativas a la propaganda oficial. Asimismo, explicó la relevancia de las reglas de operación de los programas sociales y las prohibiciones para las personas servidoras públicas establecidas en la Ley General de Comunicación Social, el Reglamento de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral (INE) y la Ley Electoral del Estado. El Consejero Electoral recordó que el adecuado desarrollo del proceso electoral y contribuir a generar confianza en la ciudadanía, en un ambiente de respeto y paz social, es responsabilidad de todas y todos.

<https://informativodequeretaro.com/capacita-ieeq-a-funcionariado-publico-sobre-el-proceso-electoral/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/capacita-ieeq-a-funcionariado-publico-sobre-el-proceso-electoral/>

<https://almomento-queretaro.com/2021/03/01/19090/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

DESTACA MAURICIO KURI INVERSIÓN DEPORTIVA EN LA ENTIDAD

El precandidato a la gubernatura del PAN puntualizó que, mientras en el ámbito federal se votó a favor de la extinción de recursos a deportistas, en Querétaro se ha destinado inversión para la rehabilitación y construcción de 315 espacios en los 18 municipios de la entidad, detalló. "El deporte es clave para el desarrollo social de nuestro Estado", declaró. El presidente AMLO había dicho que existía un uso discrecional en los recursos. (AM 5PP)

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

PRI

PROPONE ABIGAIL ARREDONDO ESTABLECER PISO PAREJO EN EL ESTADO

Con motivo del Día de la Cero de la Discriminación, la precandidata del PRI al Gobierno estatal señaló que la entidad se encuentra en un proceso de reconstrucción. Añadió que confía en que el Estado será equitativo. "Donde no importe el color de piel, ni la clase social, ni el género, ni las preferencias, ni las capacidades diferentes, en donde ninguna característica sirva para diferenciarnos", se lee en un video que difundió Arredondo. (AM 5PP)

PROPONE MARÍA ALEMÁN TRANSPORTE GRATUITO PARA LA TERCERA EDAD

Por Fernando Venegas Ramírez

María Aleman Muñoz Castillo, candidata del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia de la capital de Querétaro, acercó en su carácter de diputada federal una propuesta al gobierno municipal denominada "Transporte Gratuito para Adultos Mayores"; este lunes por la mañana. Agregó que actualmente existen cerca de 111 mil adultos mayores establecidos en la capital queretana; y que en todo el territorio representan el 12 por ciento de la población en Querétaro. (PA)

MORENA

LIMAN ASPEREZAS INTERNAS EN MORENA

Tras diferencias por la precandidatura de Celia Maya a la gubernatura, la exmagistrada y Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal del partido, sostuvieron un encuentro para sumar fuerzas. Balderas Puga había declarado que la designación de Maya se había dado en una situación de opacidad. (AM 5PP)

RSP

ANUNCIA DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS SU INCORPORACIÓN A REDES SOCIALES

En medio de un año electoral, el político mexicano Diego Fernández de Cevallos anunció su adhesión a las redes sociales con el fin de buscar convencer a la población joven del país sobre que en sus manos está el cambio de su destino, así como el rumbo del país. (N 5, AM 5PP)

FSM

SE ANTICIPA LÍDER NACIONAL DE FUERZA POR MÉXICO A LA AUTORIDAD ELECTORAL: AGUILERA

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Fuerza por México, José Luis Aguilera Ortiz, mencionó que el respaldo del dirigente nacional del partido a Juan Carlos Martínez, implica que se está anticipando al resultado de la autoridad electoral de Querétaro. (ROQRO)

AGUILERA ORTIZ AMENAZA CON DENUNCIAR PENALMENTE A JUAN CARLOS MARTÍNEZ

La dirigencia estatal de Fuerza por México reiteró que no se permitirá que Juan Carlos Martínez se registre cómo candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por incumplir con los principios de elegibilidad, luego de que desde la dirigencia nacional se reiterará el respaldo del partido al empresario. En rueda de prensa, José Luis Aguilera dio a conocer que se presentará una denuncia penal en contra de Martínez Rodríguez, dos testigos y la Comisión Nacional de Procesos Internos de la fuerza política que representa ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales por alteración de documentos y falsedad de declaración. (N 6, EUQ 1 y 3)

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

VAMOS A HONRAR Y DIGNIFICAR A LAS MUJERES, ASEGURA MARTÍNEZ

Para Juan Carlos Martínez, precandidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro, la lucha de las mujeres sólo presentó una ‘desaceleración’ a causa de la pandemia de la COVID-19. Comentó que la lucha del movimiento feminista no se detuvo, y por ello las exhortó a que levanten la mano. Aseguró que desde su partido las van a escuchar, “la vamos a honrar y dignificar”. (AM 4PP)

DENUNCIARÁ ERIK OSORNIO A AGUILERA POR AMENAZAS DE MUERTE ANTE FISCALÍA

Erik Osornio jefe de campaña de Juan Carlos Martínez, precandidato de Fuerza Por México a la gubernatura del estado, aseguró que procederá legalmente en contra del dirigente estatal de Fuerza por México en Querétaro José Luis Aguilera Ortiz a quien denunciará por amenazas ante la Fiscalía General del Estado, luego de las declaraciones de este último, quien señaló que no lo dejará vivir, todo esto declarado en rueda de prensa la mañana de este lunes 1 de marzo. (ADN)

DENUNCIARÁ AGUILERA A JUAN CARLOS MARTÍNEZ

José Luis Aguilera presentará una denuncia ante la FEPADE, en contra de Juan Carlos Martínez, precandidato a la gubernatura del Partido Fuerza por México; quien presuntamente presentó documentos falsos para registrar su precandidatura. (DQ 8, CQRO 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MEJORA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN LA CAPITAL QUERETANA

Gracias al Programa Acción es Prevenir y el Programa Integral de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia que se aplican en la capital, se redujo un 13.1% la percepción de inseguridad y los ciudadanos perciben una mayor atención a los factores de riesgo. Lo anterior se dio a conocer durante la cuarta sesión del Consejo Municipal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, que encabezó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, donde se presentaron los resultados de ambos programas. (DQ principal)

N: ESPERAR TURNO

El gobernador FDS, quien señaló que hasta el momento se encuentra sin recibir la primera dosis de la inmunización contra el SARS-CoV-2, pues así lo indica el Plan Nacional de Vacunación Contra COVID-19, aseveró que al igual que la población, los funcionarios públicos deberán esperar su turno para recibir la inoculación. (N principal)

AM: PROBLEMAS VIALES OCASIONAN PÉRDIDAS POR 2 MIL 200 MDP

La movilidad urbana en la capital se alteró por la pandemia y cada ciudadano pierde 93.91 horas al año en el tránsito. (AM principal)

PA: AVANZA VACUNA DE LA UAQ

ese a la falta de apoyo en recursos por parte del gobierno Federal y a la burocracia que enfrentan los investigadores de la Universidad Autónoma de Querétaro para que se le de seguimiento a los avances de la vacuna QUIVAX 17.4 por parte de la Cofepris, los resultados de las pruebas en animales son alentadores. Y es que se ha dado a conocer que reportan títulos de anticuerpos de 1 en 2 millones: Muy por encima de los niveles regulares de vacunas similares. (PA principal)

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

EUQ: ADVIERTE FDS OTRA POSIBLE OLA DE CONTAGIOS

El gobernador FDS se dijo preocupado por una posible “tercera ola” de la pandemia de Covid-19, que llegaría entre marzo y abril por la movilidad masiva en vacaciones de Semana Santa. (EUQ principal)

CQRO: ESTADO INVIERTE 191 MDP EN OBRAS PARA SEGURIDAD Y JUSTICIA: FDS

En la construcción del Centro de Servicios de Justicia Penal, del nuevo edificio del Centro Estatal de Control de Confianza de Querétaro y del Instituto de Servicio Profesional de Carrera Penitenciaria, el gobierno del estado de Querétaro invierte 191 millones de pesos, informó el titular del poder Ejecutivo en la entidad, FDS. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

ENTREGA CONNIE HERRERA DESPENSAS

La coordinadora de la Fracción Querétaro Independiente, la diputada Connie Herrera realizó este domingo la jornada de entrega de 240 porciones de alimentos en los municipios de San Juan del Río, Amealco y Corregidora beneficiando a 330 familias del territorio Qro. La jornada estuvo llena de alegría y esperanza pues desde temprano los integrantes de la Fracción de la gente se dieron cita con artículos de primera necesidad para la gente que a través de los canales oficiales le solicitaron el apoyo. La diputada Connie Herrera aseguró que estas jornadas seguirán a lo largo y ancho de los 15 distritos territoriales, para abarcar a los más queretanos y queretanas posibles y que en verdad necesitan ayuda. Dejó en claro que esta actividad es constante en el Partido de la Gente, ya que es un instrumento creado por la ciudadanía y el cual retribuye a la misma. (PA)

DESARROLLADORES INVADEN PARCELA ESCOLAR EN EL SALITRE, QUERÉTARO

Padres de familia y habitantes de la comunidad El Salitre, pidieron la intervención de las autoridades debido a que la parcela escolar fue invadida por desarrolladores inmobiliarios, a pesar de que fue establecida por la Ley Agraria como un espacio para fomentar la investigación y la enseñanza. La diputada de la bancada de Morena, Laura Polo Herrera, mencionó que por resolución presidencial de dotación de tierras, se constituyó el Ejido Salitre en el cual se conformaron 57 parcelas para beneficiar a los ejidatarios, incluyendo la parcela escolar. (ROQRO)

PODER EJECUTIVO

CELEBRAN EN QUERÉTARO EL DÍA DE LA CERO DISCRIMINACIÓN

El secretario de Educación en el Estado de Querétaro, José Carlos Arredondo Velázquez, inauguró de manera virtual, el evento “Hablemos de Discriminación”, organizado por el Consejo para Prevenir y Eliminar toda Forma de Discriminación en el Estado de Querétaro, con motivo del Día Internacional de la Cero Discriminación. (N 1 y 7, ADN)

GOBERNADOR ADVIERTE “TERCERA OLA” DE COVID SI NO SE TOMAN PRECAUCIONES

FDS, gobernador, se dijo preocupado por una tercera ola de la pandemia de COVID-19 ante la cercanía de la Semana Santa. Llamó a la población a seguir con las precauciones, con las medidas preventivas sanitarias, y reiteró que no debe haber confianza por la llegada de la vacuna contra la enfermedad. Recordó que en enero se tuvo el mes más difícil de la pandemia, provocado por las fiestas y vacaciones decembrinas; este fenómeno podría repetirse en semana santa si repunta la actividad y movilidad de personas. “Me preocupa mucho, porque todos vimos que haber salido en las fiestas decembrinas tuvimos un enero muy complicado, presión hospitalaria muy

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

fuerte y se tuvo que reducir horario y aforos; hoy se logró bajar el nivel de la pandemia, tenemos un 35% de ocupación hospitalaria, y me preocupa la semana santa que está por venir, que otra vez salgamos y nos vayamos a un tercer pico”, dijo el mandatario estatal. (M)

PIDE RESPETAR LOS TURNOS DE VACUNACIÓN

La población debe respetar su turno en la campaña de vacunación contra el Covid-19, afirmó el gobernador FDS, quien aseguró que él y su familia esperarán las fechas para que sean inmunizadas. “No... ni su servidor siquiera, mi madre cumplió 79 años y va a esperar su turno, el día que le toque aquí en la capital”, subrayó. (DQ 4)

DESTINAN 191 MDP A COSMOS

Para el cumplimiento de las metas del sistema Cosmos para Justicia Penal se ha invertido 191 mdp, con lo que se garantiza el acceso a la justicia, informó el gobernador FDS, durante la primera sesión ordinaria de la comisión evaluadora de este sistema. (...) Durante la sesión, Juan Martín Granados, SEGOB, precisó que el programa de trabajo 2021 para el sistema Cosmos incluye seis líneas estratégicas que son capacitación certificación, tecnología, infraestructura, fortalecimiento jurídico y transparencia. (DQ 1 y 3)

EN QUERÉTARO LA COORDINACIÓN ES EL EJE RECTOR DE TODA POLÍTICA PÚBLICA: PANCHO DOMÍNGUEZ

La vocación se cumple con hechos, afirmó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, durante la primera sesión extraordinaria de la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, en la cual fue presentado el Programa de Trabajo Anual 2021. El jefe del Poder Ejecutivo estatal mencionó que en Querétaro la coordinación es el eje rector de toda política pública: coordinación interinstitucional, coordinación entre poderes públicos y órdenes de gobierno, y coordinación efectiva con la sociedad. (AM 8PP, LDH)

SE ACERCA QUERÉTARO A LOS 55 MIL CASOS DE COVID-19

La SESEQ reportó el primer día de marzo 18 decesos por Covid-19 de pacientes que se encontraban hospitalizados, además de sumar 257 casos nuevos de la enfermedad para un acumulado de 54 mil 940, y tres mil 737 defunciones. Indicó que, en Querétaro cinco hombres -de 46, 50, 61, 62 y 73 años-, y tres mujeres -de 48, 76 y 87 -, sin comorbilidad, así como seis hombres -de 45, 58, 64, 67, 69 y 71-, y cuatro mujeres -de 56, dos de 60 y 67 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron. (N 5, Q, ADN, CI)

MUNICIPIOS

INAUGURA SUB COMANDANCIA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la inauguración de la Sub comandancia Sur, ubicada en la colonia Campestre Italiana de la delegación municipal Josefa Vergara y Hernández, con la cual se busca eficientar el trabajo operativo y reducir los tiempos de respuesta a la ciudadanía.(...) Juan Luis Ferrusa, titular de la SSPMQ, agradeció los esfuerzos que han implementado desde la actual administración para fortalecer y mejorar la seguridad de la ciudadanía. (DQ 5, AM 1 y 6, CQRO 1 y 6)

CRECE PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN EL MUNICIPIO

Durante la cuarta sesión del Consejo Municipal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia de la capital, Juan Luis Ferrusca, informó que, al mes de enero de 2021, el programa 'AcciónEs Prevenir' ha atendido a más de 367 mil personas de 68 colonias de manera directa y a otras 311 de manera indirecta, lo cual se ve

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

reflejado en una reducción del 13.1 por ciento en la percepción de inseguridad según la última publicación de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU). (AM 6)

MEMO VEGA PREPARA INTERINATO PARA PROCESO ELECTORAL EN SAN JUAN DEL RÍO

El Presidente Municipal, Memo Vega, aseguró que si sale favorecido por el Consejo Nacional del PAN para participar como candidato a diputado por el X Distrito, solicitará licencia la próxima semana. (ROQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | ENCUESTAS

A pocos días de que empiecen las campañas político electorales, la guerra de las encuestas comienzan a cumplir con su cometido de dejar preocupaciones entre los actores políticos, que van a participar en la reciente contienda y es que en una de las más recientes le dan una ventaja importante al presidente municipal de Querétaro. Luis Nava, que esta semana dejará el cargo para buscar la reelección, no tiene aún claro a su competidor o competidora por parte de Morena, que esperarán aún unos días para dar a conocer los resultados de su encuesta, para saber quién será su candidato o candidata a la presidencia municipal de Querétaro. Por lo pronto, con un trabajo de meses María Alemán del PRI y Adolfo Ríos, en una candidatura en común, con el más veleta de todos los partidos como el Partido Verde y en una opción distinta como lo es Movimiento Ciudadano, espera sacarse la espina de hace tres años, será muy complicado, sobre todo con el Verde, metido ahí con extrañas y raras intenciones; el portero o no se ha dado cuenta o sus amigos, no le han dicho de que lado masca la iguana. María Alemán, por lo pronto, explota las redes sociales al máximo y es la candidata ganadora hasta el momento del Instagram, no hay día que no tenga publicaciones en las redes sociales y no hay día que no presuma de sus diseños y fotografías. A Luis Nava, candidato del Partido Acción Nacional (PAN), no le queda otra que subirse a la competencia como un auténtico retador y es que el desgaste natural de estar en los reflectores lo hacen muy visible y obviamente un platillo para los que buscan la presidencia; Morena alarga su designación pero no precisamente para cuidar a quien resulte su candidato, sino porque es una maraña de intereses los que están en juego y las tribus morenistas aún no ganan una elección y no saben cómo resolverla para liberar una candidatura. **De rebote.** Resulta que las vacunas tan prometidas y tan súper compradas, nada más no llegan y para muestra lo que sucedió ayer en la prometida vacunación para personal de salud, no se pudo dar en su totalidad ya que solamente llegaron 500 dosis y el personal es mucho más; lo mismo pasó con la vacunación en Colón y Huimilpan, que también quedó pospuesta. Lo de hoy son los distractores, como lo que sucede en los vuelos comerciales y los “espontáneos” que se acercan al presidente. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

LEGADO. “Haiga sido como haiga sido”, el Hospital General inaugurado el viernes es el primero que entrega un gobernador en casi 6 décadas. Y si no funciona al 100% el día de su apertura es porque el equipamiento, prometido por el Gobierno federal desde la visita presidencial de agosto de 2020, ha tardado “un poquito” en llegar. **APUNTADO.** El regidor síndico Miguel Parrodi lidera el aplausómetro panista para ocupar el interinato de la presidencia municipal de Querétaro a partir de este sábado, cuando Luis Nava deje el cargo para buscar la reelección. **EXCESO.** Por cierto que ni a sus amigos los del grupo anayista les cayó bien que Claudio Sinecio Flores se subiera por tercera vez a la lista municipal del PAN, en vez de ceder el paso a otros de la misma corriente a los que traen, desde hace mucho, picando piedra. (DQ)

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

ASTERISCOS

VAN 140 INHUMACIONES EN LA CAPITAL. Del 15 de enero a la fecha se han realizado un total de 140 entierros de fallecidos por COVID-19 en los diferentes panteones de la capital. En Cimatarío se realizaron 56 sepelios; mientras que en Mompaní, 53; en San Pedro Mártir, 11; en Pintillo, nueve; en Hércules, cuatro; en Santa Rosa Jáuregui son tres mientras que en Buena Vista y Jofre son dos, respectivamente. **RECONOCEN A POLICÍAS DE AMEALCO.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana reconoció a 49 policías del municipio de Amealco por los buenos resultados entregados en febrero en vías de conservar la tranquilidad y la paz social dentro del territorio estatal. Durante la ceremonia también se celebró el Día Internacional de la Cero Discriminación; mismo que es un llamado a promover y celebrar el derecho de cada persona a vivir una vida plena y con dignidad. **UAQ FIRMA ALIANZA CON HOTEL EN BERNAL.** La UAQ firmó un convenio de colaboración con el Hotel de Piedra y El Castillo del Chocolate, ambas empresas turísticas, ubicadas en Bernal, Pueblo Mágico de Ezequiel Montes. El objetivo de dicha alianza es generar espacios para que los universitarios de los campus Tequisquiapan y Cadereyta realicen sus prácticas profesionales. (AM)

BAJO RESERVA

ESTE VIERNES, MC POSTULARÁ A BEATRIZ LEÓN COMO SU CANDIDATA A LA GUBERNATURA. Beatriz León, nos cuentan, será nominada este viernes 5 de marzo como candidata a gobernadora por el partido Movimiento Ciudadano (MC). León, nos dicen, se incorpora a la carrera electoral ya muy tarde, pues el resto de los candidatos traen un trabajo mediático y de recorrido de tierra de varios meses. ¿Quién es Beatriz León? Fue presidenta municipal de Pedro Escobedo en el periodo 2015-2018, cobijada por el PRI, partido que en su momento la nominó por cuestiones de género. Por otro lado, nos preguntan: ¿Cuál es el capital político de Movimiento Ciudadano en Querétaro? Por su baja votación perdió el registro local en la pasada elección y mediáticamente hay poca información de su estructura, lo único que se sabe es que el exfutbolista profesional Adolfo Ríos será su candidato a la alcaldía capitalina. **LOS PLEITOS INTERNOS NO TIENEN FIN EN MORENA.** No está solucionado, nos dicen, el conflicto entre la candidata a gobernadora, Celia Maya, y el grupo que representa el presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas. La dirigencia estatal, nos comentan, hizo su chamba al mandar un mensaje de reconciliación en este partido y de paso le dio un buen material gráfico a la prensa. Morenistas consultados nos comentan que continuarán viéndose las diferencias entre ambos personajes, sobre todo porque siguen sin repartirse las candidaturas a diputados locales y ayuntamientos. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

TRANSPORTISTAS HARÁN PARO ESTE MARTES. Transportistas del estado de Querétaro se sumarán este martes al paro nacional a partir de las siete horas, confirmó el delegado de Turismo de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas, AC, (AMOTAC) en la entidad queretana, Gerardo Gutiérrez Luna, quien refirió que en territorio estatal habrá dos concentraciones: una en la zona del Papanoa, en el municipio de Querétaro, y otra en las inmediaciones de Loma Linda, en San Juan del Río. Abundó en que el paro se debe a que a nivel nacional existen diferentes problemáticas; sin embargo, en cada estado hay particularidades. En el caso de Querétaro, dijo, los asuntos tienen que ver con la movilidad, así como con las multas y el uso de grúas por parte de autoridades locales. Indicó que se tiene previsto que una caravana de transportistas llegue al Centro Cívico, en la capital queretana. **ADVIERTEN QUE CONTINUARÁ SUPERVISIÓN EN TIANGUIS, MERCADOS Y PLAZAS COMERCIALES.** Que la Dirección de Inspección en Comercio y Espectáculos de la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro levantó la última semana de febrero 58 actas de inspección a igual número de establecimientos por falta de licencia, realizar actividades fuera del horario permitido por la contingencia, invadir vía pública o realizar actividades distintas a su giro permitido, además de 15 actas en comercio en la vía pública (en algunos casos

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

aseguró la mercancía). Las visitas de inspección al comercio establecido y en vía pública fueron para supervisar el cumplimiento de las medidas sanitarias para el escenario B del semáforo epidemiológico; los recorridos continuarán en tianguis y mercados. El fin de semana pasado fue clausurado un centro comercial, en el Circuito Junípero Serra, además de diversos establecimientos sobre el bulevard Bernardo Quintana, La Piedad y Mompaní. En las inmediaciones de la Central de Abastos se retiró a comerciantes que incumplían con horarios, permisos y medidas sanitarias por el Covid-19. **ACUSAN EJIDATARIOS PROBABLE DESPOJO EN EL SALITRE.** Antonio Martínez Flores, habitante de la comunidad El Salitre, en el municipio de Querétaro, denunció que los pobladores han sido víctimas de una serie de arbitrariedades cometidas presuntamente por desarrolladores que pretenden despojarlos de una parcela de tres hectáreas en la cual se encuentra una telesecundaria que beneficia a 300 jóvenes. (CQRO)

PULSO - TRES DE TRES

Por Andrés González

“Fuerza por México”. En los partidos políticos – y más en tiempos electorales, como estos que corren – no juegan “solitario”. Ven sus cartas y haberes. Lo que les queda, lo que se les va – o se les puede ir; pero más los haberes de los que tienen enfrente. Principio de mes, de semana y de concretas acciones políticas. En “Fuerza por México” sigue el culebrón. El camino político ahí – y por lo visto – ya no tiene retroceso. Ni solución. Y escala instancias legales. Ayer mismo, el licenciado José Luis Aguilera Ortiz, presidente de “FxM” en Querétaro, presentó una denuncia penal ante la Fiscalía de Delitos Electorales en contra de Juan Carlos Martínez, contra dos de sus testigos que faltaron a la verdad, pero también – y ayer mismo muy temprano – ante la Comisión Nacional de Procesos Internos en la CDMX. “Sí, si quiere Gerardo Islas nos sentamos a platicar...si quiere; pero con una condición que no tiene variante: Juan Carlos Martínez no será candidato a gobernador”. Y es que el fin de semana había estado en Querétaro el líder nacional de FXM. “No, por supuesto que a mí no me invitaron”. Y la zanja política sigue creciendo. La otra, la legal, va tomando su cauce. “Yo tengo que seguir el camino que la ley y nuestros estatutos nos marcan” dice José Luis. Echa para atrás el recuerdo de los compromisos, que hizo como político y “como hombre”. “Yo tengo un reto. Y lo hice con el dueño de la franquicia de ‘Fuerza por México’ que se llama Pedro Haces: Yo te entrego el partido el 7 de junio, con el registro. “Yo no tengo ninguna prisa en quedarme aquí, tampoco de irme. Si la autoridad electoral determina que me vaya antes del 7 de junio, me voy...pero no va a ser por capricho del señor Gerardo Islas. A mí, no me va a correr él, porque voy a enfrentar un juicio. Y creo que se me defender. La materia electoral es a la que me dedico. Tengo 40 años en esta materia”. Y aclara: “Yo no tengo ningún interés en ser diputado”. Y...¿José Luis, su hijo? No, el tampoco. José Luis renunció a FXM. El camino por el que transitan estas dos dirigencias es el camino de la ley. Dos de tres. Morena y los ejidatarios de “El Salitre”. En este lunes político y en el “1810” – el desayunadero político principal de Querétaro – se habían apostado un grupo de ejidatarias, de ambientalistas – ahí estuvo Teresa Roldán -; pero también, como no, de políticos. La mesa la encabezaba la diputada por Morena Laura Patricia Polo Herrera. La defensa legal la lleva el licenciado Nicolás Rico Bañuelos, también morenista. Aquí, el asunto de la parcela escolar, donde estudian al menos 300 niños, se ha dejado crecer. A esta parcela ejidal – son las parcelas 38 y 46 – les acosan los desarrolladores inmobiliarios. Y las autoridades educativas no han sabido – o no han querido – resolver el problema. En “El Salitre” suman 45 ejidatarios. Y todos se oponen al traslado de este centro educativo a otro lugar. Y el asunto viene con amenaza de muerte. “El 7 de junio del año pasado – y por esta lucha – le dispararon a mi casa”. Es la señora María Bernardita Martínez Ramírez, ejidataria la que hace la denuncia. Desconoce quién fue. Y hoy denuncia que “nadie le hace caso”. A la conferencia llegó sumamente nerviosa. Y no es para menos. “Desde entonces, he tenido mucho miedo”. Y la diputada Laura Polo abona posicionamiento: “Cualquier situación de violencia que le suceda a Bernardita, habrá que ser el mismo gobierno el que responda. No hemos tenido respuesta, ni en la parte ambiental ni en la parte legal de esta

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

denuncia”. Ahí, haciendo la defensa de los intereses de los ejidatarios, reaparece el licenciado Nicolás Rico Bañuelos. Puntualiza: “Las parcelas escolares son inalienables, imprescriptibles y no embargables”. Así ahí la situación. Lamentable por la violencia contra una mujer ejidataria. Tres de tres. Partido Revolucionario Institucional. Los lunes, también en el PRI, han comenzado a ser de conferencia por parte de la diputada María Alemán Muñoz, precandidata de este partido a la presidencia municipal de Querétaro. Físicamente, “estoy muy bien”. Y la pelotita se la pone – y muy a modo – al actual alcalde de Querétaro. Es una exigencia derivada de esta feroz pandemia. Y exige al gobierno municipal la realización de un convenio con concesionarios del servicio de taxi, para que sus servicios sean gratuitos para los adultos mayores. “En esto, hay indiferencia de las autoridades municipales, ante uno de los grupos más afectados por la pandemia”. Y citó cifras. Hay alrededor de 5 mil 200 taxis...la inversión por parte del municipio para ofrecer este servicio, sería del orden de los 495 mil pesos mensuales. Que cubrirían 330 viajes diarios y apoyaría a 10 mil adultos mayores en esto. En la ciudad de Querétaro hay 111 mil 790 personas de la tercera edad. El pago del servicio lo recibirían los concesionarios, que “verían reactivadas su economía familiar. Y ayer mismo por la mañana, “en punto de las nueve horas, se hizo entrega de esta petición en la oficina del presidente Luis Bernardo Nava”. Y les sellaron de recibido. Entonces, a esperar respuesta. (CI)

CÓDICE POLÍTICO

EL DECLIVE DE MORENA HACIA LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO. En octubre del año pasado, Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), anunciaba en su cuenta de Twitter que la lucha contra la corrupción y la delincuencia organizada continuarán como su prioridad; con esto descarta su participación como candidato a la gubernatura de Querétaro en las próximas elecciones. Meses antes, algunas encuestas posicionan al morenista Santiago Nieto como el candidato que mejor batalla daría en un territorio tomado hace seis años por el Partido Acción Nacional (PAN), el único partido diferente que ha gobernado Querétaro en dos sexenios pasados, pues históricamente había sido un estado priista. En mayo del 2020, la encuesta elaborada para Latinus revelaba que el titular de la UIF se colocaba apenas por debajo del actual candidato del PAN, Mauricio Kuri González, por cuatro puntos. En la encuesta de El Universal, Santiago Nieto tenía, incluso, una mayor aceptación por encima de la ahora candidata Celia Maya García. No sólo Santiago Nieto Castillo se quedó afuera del juego, sino que, al exrector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, también le dieron un lugar en la banca, pese a posicionarse como el segundo favorito para representar a Morena en la planilla a gobernador de Querétaro. En un año, Morena pasó de ser una fuerza política que tenía una amplia posibilidad de poner a sudar al panismo queretano a ser una fracción que de inmediato bajó su popularidad para dar cabida a una elección que parece más definida a favor de Kuri González. No solo eso, la candidatura de Maya García dejó al descubierto las divisiones dentro del partido, algo que ya venía asomándose desde que en 2019 se originaron disputas por la dirigencia estatal de Morena, debido a la salida de Carlos Peñafiel Soto. Además de eso, las encuestas internas del partido para elegir a la actual candidata de Morena, originaron desconfianza no sólo entre los militantes del partido, sino entre la misma ciudadanía por la falta de transparencia en sus procesos internos. Aunque al día de hoy se muestra al consejero estatal de Morena en Querétaro, Ángel Balderas Puga, y a Celia Maya García afianzar sus problemas dentro del partido, puede que no sea suficiente subsanar los señalamientos de Balderas Puga que fueron calificados de violencia política. A tres meses de que los ciudadanos emitan su voto, hemos visto más esfuerzos por parte de la exmagistrada por hacer campaña y posicionar su imagen, quizá porque sabe que el panorama para Morena se encuentra cada vez más alejado de la victoria para la gubernatura de Querétaro. (CI)

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

DEMANDA. Si en estos días alguna profesión tendrá trabajo y pingües ganancias, son los litigantes electorales, los pleiteadores, porque los procesos se definirán en la Corte, más que en las urnas y ya lo estamos viendo con Macedonio que no... el más idóneo. Ya se anotó para las encuestas a mano alzada. (N 1)

HISTORIAS VIRALES

No se pierda en nuestras redes sociales un tema que ya es viral, los arrancones clandestinos. Por otro lado, en un ejercicio constante que mantendremos durante el periodo de intercampañas, hoy le damos a conocer un nuevo perfil para las elecciones que se avecinan, el de **Karina Careaga**, precandidata del PRI para la Alcaldía de Jalpan. En entrevista exclusiva, la legisladora nos acerca a la problemática que vive la Sierra Gorda queretana y ve en el acceso a las tecnologías de la información el gran reto en los comicios de junio próximo. En el ámbito estatal, el precandidato a la gubernatura de Fuerza Por México, **Juan Carlos Martínez**, reconoció la capacidad de las candidatas de otros partidos que también aspiran a este cargo de elección popular y destacó la 'lucha femenina' que ha ganado terreno en la sociedad mexicana y que no ha detenido la pandemia. En el primer encuentro considerado como formal entre los presidentes de México y Estados Unidos, ayer Joe Biden analizó que la historia ha comprobado que ambas naciones han avanzado cuando han cooperado y gozado de mayor seguridad. **AMLO** enfatizó la importancia de las buenas relaciones entre las naciones vecinas para potenciar el desarrollo de la región y le invitó a dialogar periódicamente. Ayer mismo, la Casa Blanca descartó que la potencia mundial estuviera dispuesta a compartir su excedente de vacunas contra la Covid-19 con otros países del mundo. En actividad del Alcalde de Querétaro, **Luis Nava**, que como otros ediles en la entidad aspira a la reelección, cerca de 12 millones de pesos invirtió el municipio que administra en la construcción y equipamiento de la nueva Subcomandancia Sur. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

ALINEAN A BALDERAS CON CELIA MAYA. Disminuyen muertes y contagios Covid-19. Sustituirá Rafael Montoya a Roberto Sosa. Debuta Jefe Diego en redes a los 80 años. PRI cumplirá 92 años... en el tercer lugar. Por fin. Se reunieron para compartir el pan y la sal la candidata de Morena al gobierno Celia Maya García y el presidente del Consejo Político Estatal Ángel Balderas Puga, al dar por superados los agravios, las acusaciones de misoginia y hasta amenazas de expulsión. Fueron testigos del encuentro el delegado Miguel Ángel Chico Herrera, el dirigente Jesús Méndez Aguilar, el consejero Nicolás Rico Bañuelos y la secretaria de finanzas Susana Soto. Así se informó en un comunicado del partido en donde se reconocen diferencias que parecían irreconciliables y anuncian el reforzamiento de candidaturas ganadoras "que tiren la fortaleza blanquiazul en que se ha convertido Querétaro". Luego celebran que, muy en el lenguaje de la 4-T, "hoy los agoreros del desastre en el partido más fuerte del país, fueron callados con sólo generosidad y la congruencia política de protagonistas de liderazgos morenistas en el estado". Esto, aseguran también "no solo es un mensaje de unidad, sino el descarte de aspiraciones testimoniales por cuotas o cuates y oportunistas". Solo les faltó decir "más vale tarde que nunca". Y es que faltan 96 días para las elecciones y la abanderada de Morena está, según las últimas encuestas, a 30 puntos de distancia del candidato de "la fortaleza blanquiazul" Mauricio Kuri González. Así de fácil. Así de difícil. **-CASA DE GOBIERNO-** De pájaros. Rafael Montoya asumirá la presidencia municipal de Corregidora el próximo lunes 8 tras la licencia del alcalde Roberto Sosa Pichardo que va por la reelección, logrando una vieja e incumplida aspiración de su padre, del mismo nombre, aunque sea temporalmente. Sosa que obtuvo la más alta votación municipal del estado en 2018 se ve firme, porque todo el PAN acordó ir con él de nuevo mientras el PRI no supera sus litigios y Morena no sabe a quién lanzar. Ni cómo ayudarlos. **-LA VIEJOTECA-** Aniversario. Este jueves se cumplirán 92 años de la fundación

MARTES 2 DE MARZO DE 2021

del Partido Nacional Revolucionario -hoy PRI- en Querétaro. Aquí nació el 4 de marzo de 1929 y comenzó su declive en 1997 al perder la gubernatura junto con la de Nuevo León y el gobierno del Distrito Federal, antecedente de la gran derrota del 2000 con la derrota de Francisco Labastida y el triunfo de Vicente Fox. De allá para acá ha ido y venido. El PAN repitió en 2006 con Felipe Calderón, pero el tricolor se recuperó en 2012 con Enrique Peña para volver a perder en 2018 con un antiguo militantes, López Obrador y su Morena. Y hoy, en la intermedia, los viejos y antes odiados rivales -PRI y PAN- han firmado con sangre una alianza antihistórica que sacaría de sus tumbas a Plutarco Elías Calles y Manuel Gómez Morín, para enfrentar al partido de la 4-T en la más grande elección de la historia moderna. Por lo pronto aquí en Querétaro, su cuna, el Revolucionario Institucional llega a los 92 años en el tercer lugar y con riesgo de caer al cuarto. De mal en peor. **-OÍDO EN EL 1810-** Novedad. A punto de cumplir 80 años el excandidato presidencial Diego Fernández de Cevallos anuncia su debut en las redes sociales (@DiegoFC) para alertar a los jóvenes, en sus dominios, sobre lo que él llama “desastre nacional”. Genio y figura. **-¡PREEEPAREN-** Frente. El Arquero de Cristo Adolfo Ríos -candidato del PVEM y Movimiento Ciudadano- a la presidencia municipal de Querétaro habló a PLAZA DE ARMAS sobre la posibilidad de unir a otras fuerzas. En el 2018 lo apoyaron Morena, PES y PT. Morena ya tiene a Celia como candidata. Los otros dos no. ¿Será alguno de estos? Mmm. **-¡AAAPUNTEN!**- Otros datos. De 908 a 718 bajó, de enero a febrero, el número de fallecimientos por Covid en Querétaro y de 13,735 a 9,199 los contagios. Que sea el principio del fin, deseamos, pero la verdad se teme una nueva ola después de la Semana Santa. Y es que el mayor impacto de la pandemia se dio en el primer mes de 2021 tras las celebraciones decembrinas. Son ya casi 55 mil los casos cuando estamos por cumplir un año del primero en la entidad. No hay que bajar la guardia. **-¡FUEGO!**- Gangster. Luego de ser desconocido como dirigente estatal de Fuerza por México y abrirse un proceso por la presunta venta de candidaturas y entrega al gobierno estatal, José Luis Aguilera Ortiz amenazó e insultó a Erik Osornio en redes sociales. Él y su camarilla, son la peste. Pero ya se van. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL